

## CI-SHG Schwarzwald-Baar

Unsere SHG wurde vor knapp zwei Jahren gegründet und hat sich im Schwarzwald-Baar-Kreis etabliert. Der Zulauf von neuen Mitgliedern ist enorm. Durch Mundpropaganda und durch die Öffentlichkeitsarbeit, z. B. den Selbsthilfetag in Bad Dürkheim und den CI-Tag, ist unsere SHG publik geworden.



### Schwarzwald-Baar

- CI-Selbsthilfegruppe •

In 2017 habe ich zuerst die **CI-Technik** in den Vordergrund gestellt und die CI-Hersteller eingeladen. Es sollten alle SHG-Mitglieder die Chance erhalten, sich mit der eigenen CI-Technik vertraut zu machen.

MED-EL war bereits 2016 mit einem Technikvortrag bei uns zu Gast. Zum ersten Treffen 2017 habe ich im Januar die Firma Cochlear eingeladen. Wir erfuhren Informationen über die neueste Mikrochiptechnologie und über die Nutzung der „kabellosen Freiheit“.

Der **Selbsthilfetag**, der am 26. März in Bad Dürkheim stattgefunden hat, ist seit 19 Jahren ein fester Bestandteil im Schwarzwald-Baar-Kreis. Jährlich kommen neue Selbsthilfegruppen aller Krankheitsbilder dazu und präsentieren sich der Öffentlichkeit. Diesmal konnte ich mit eigenen Mitgliedern aus der Gruppe teilnehmen, um uns zu präsentieren. Der Informationsbedarf bei den Besuchern war groß.

Beim zweiten Gruppentreffen im April war Dr.-Ing. Thomas Wesarg, Leiter der Audiologie der HNO-Klinik Freiburg, zu Gast und referierte über das **Sprachverstehen im Störschall**.

Auch SHG-LeiterInnen müssen sich fortbilden. Am Wochenende 20.–21. Mai waren alle SHG-LeiterInnen zu einem **Technikseminar** im Hotel Teuchelwald in Freudenstadt eingeladen.



Die SHG präsentiert sich auf dem Selbsthilfetag in Bad Dürkheim der Öffentlichkeit

Im Juli fanden gleich zwei Events bei uns in Villingen statt. Erstmals habe ich den **bundesweiten CI-Tag** zusammen mit dem Hör-Studio Eichenlaub am 01. Juli in der Fußgängerzone in VS-Villingen durchgeführt. Das zweite Event war dann die Einladung zu einem Gruppentreffen am 22. Juli zu einem Vortrag der **Firma Humantechnik**.

Vom 14.–16. Juli nahm ich an dem **Seminar für SHG-Leiter** „Zeitmanagement und Überforderung“ in Herrenberg-Gültstein teil.

Zu einer **Wanderung** haben sich 12 SHG-Mitglieder im August getroffen und sind zum Breitbrunnen nach Unterkirnach gewandert. >>>

Das letzte Gruppentreffen fand im Oktober statt. **Musikworkshop und Technik** von Advanced Bionics standen auf dem Programm. Das Musikprogramm hat viele interessierte Mitglieder angelockt.

Und zum Abschluss meiner Reiseunternehmen 2017 nahm ich vom 10.–11. November in St. Wendel im Saarland am 11. **CI-Symposium** der Bosenberg-Klinik teil.

Gleichzeitig hat sich der **Stammtisch**, der alle zwei Monate stattfindet, etabliert. Inzwischen kommen 10–12 Leute nach Bad Dürkheim ins Gasthaus Krone. Der letzte Stammtisch in diesem Jahr fand im Dezember statt.

Für den Selbsthilfetag in Bad Dürkheim, der im März 2018 den 20. Geburtstag feiert, habe ich an mehreren Vorbereitungstreffen bei der Selbsthilfekontaktstelle in Villingen-Schwenningen teilgenommen. Das Jubiläum soll entsprechend gefeiert werden, und das bedarf guter Vorbereitung.

Für die finanzielle Unterstützung bedanke ich mich ganz herzlich bei der AOK Schwarzwald-Baar-Heuberg und ikk-Classic Villingen-Schwenningen sowie dem Hör-Studio Eichenlaub für die Ausrichtung des CI-Tages. Allen meinen Mitgliedern herzlichen Dank für die Unterstützung und Mithilfe bei den Gruppentreffen. „Gemeinsam sind wir stark!“

Ulrika Kunz •



CI-Tag in der Villingener Fußgängerzone



Wandertag der SHG im August zum Breitbrunnen nach Unterkirnach